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【极限】

铁人三项赛
张一获季军

新京报讯 （记者田颖）
2012 北京国际铁人三项赛
昨日在丰台区青龙湖·长辛
店会展旅游、生态休闲区鸣
枪开战，共有来自 24 个国
家和地区的 272 名中外运
动员参加比赛，最终新西兰
选手多彻蒂、美国选手格劳
芙分别获得专业组男子、女
子冠军。

在专业组的争夺中，中
国选手也有不错表现，刚
刚参加过伦敦奥运会的白
发全以 2 小时 3 分 3 秒的成
绩获得男子组第 5 名，同样
参加了伦敦奥运会的女选
手张一拿到第三名。除了
专业组外，本次比赛还设
置了业余组比赛、企业挑
战赛。参赛运动员中年纪
最大的 65 岁，最小的只有
13 岁。

企业挑战赛是 2012 北
京国际铁人三项赛中的一
个特色组别，赞助了北京排
球、环北京自行车赛的北京
汽车集团派出的队伍拿到
冠军，北汽集团总裁韩永贵
称，铁人三项强调的是一种
亲近大自然并挑战自身极
限的人生态度，希望将这种
健康、积极的生活理念带给
每一位员工。

羽毛球常州大师赛落幕，国羽队包揽5金

李永波加封谌龙“天王”
新京报讯 （记者孙海光）

羽毛球常州大师赛昨天结
束，伦敦奥运会后首次出
战的国羽再度包揽全部 5
金。男单方面，谌龙战胜
中国香港选手胡赟，赢得
奥 运 会 后 首 个 超 级 赛 冠
军 。 总 教 练 李 永 波 称 谌
龙已进入天王级行列，之
前 的“ 四 大 天 王 ”时 代已
经结束。

林丹和李宗伟的缺席
让 男 单 比 赛 少 了 很 多 看
点，头号种子谌龙昨天仅
用 16 分钟就以 21 比 11 拿
下首局，第二局胡赟也仅
得到了 13 分。“比赛不像比
分看上去那么轻松，胡赟
很有特点，只是年龄大了
让他体能有些跟不上，”谌
龙称开局很顺，也让自己
打得比较放松。

谌龙的稳定发挥让李
永波很放心，“如果谌龙成
为下一个天王的话，至少
在我的意料之中。”李永波
称谌龙将是林丹、李宗伟
的最主要对手，“谌龙已经
进入天王的级别，我觉得
他具备这样的水平，‘四大
天王’时代已经结束了。”

女单方面，王仪涵 2 比
0 战胜蒋燕皎，本赛季第二
次 拿 到 超 级 赛 冠 军 。 张
楠/柴飚战胜日本组合远
藤大由/早川贤一摘得男
双冠军。包宜鑫/钟倩欣、
徐晨/马晋分获女双和混
双冠军。

鉴于国羽队已经退出
日本公开赛，常州大师赛
后 他 们 有 足 够 的 调 整 时
间，羽超联赛水准也将得
到一定保障。

■ 动向

李永波透露后奥运计划，10月份回归正常训练

于洋下月重返赛场
新京报讯 （记者孙海

光）这是国羽伦敦后首次
出战超级赛，总教练李永
波称队员状态还未恢复，
他透露自 10 月 法 网 和 丹
麦超级赛起，国家队主力
将悉数出战，包括在伦敦
奥 运 会 上 因 消 极 比 赛 被
取消参赛资格的于洋也将
参赛。

伦敦奥运会后，国羽队
员奔波于各种庆祝活动和
羽超联赛中，未进行系统
训练。不过此番常州大师
赛，国羽依旧包揽全部金
牌 ，这 让 李 永 波 有 些 意
外。“不能看金牌，得看队
员的状态，”李永波称大部
分队员状态一般，未到最
佳水准。

此外，李永波透露从
10 月法国和丹麦赛开始，
国羽将全主力出战，“下

半年是法国、丹麦两站欧
洲赛，还有香港、澳门两
站 ，然 后 是 深 圳 的 总 决
赛。”李永波说。值得一
提的是，李永波介绍于洋
也 将 出 现 在 余 下 的 超 级
赛名单中。

新的奥运周期，李永
波透露双 打 组 合 将 进 入
调整期，“这是一个新的
时 期 ，双 打 配 对 上 是 一
个调整的时期，男双、女
双 和 混 双 现 在 都 有 各 种
尝 试 ，看 看 谁 和 谁 搭 档
更合适。”

男双方面，张楠与柴
飚时隔 1 年半后再度搭档
便赢得冠军，不过李永波
称两人还有待考验，“如
果之后战胜风云组合、李
龙大、鲍伊、摩根森和古健
杰他们，才能证明他们是
最优秀的。”

李宁批学校体育失败
并表示体操不适合社会化推广，暂不开办体操学校

新京报南阳讯 （特派
记者孙海光）第 7 届全国农
民运动会昨天在河南南阳
开幕，奥运冠军李宁受邀出
席开幕式。近几年，李宁一
直在寻求体育社会化的模
式，在他看来，现行的学校
体育并不成功，课间操代替
不了体育。

“李宁体育园”是农运
会场馆的配套设施，李宁
希 望 通 过 这 种 方 式 探 寻
一 条 体 育 社 会 化 的 道
路 。 国 家 体 育 总 局 局 长
刘鹏昨天视察园区时称，
这 是 将 体 育 和 民 生 相 结

合的范本。
在昨天接受采访时，李

宁称体育的教化功能在中
国并未得到很好的体现，这
在学校体育体现得更明显，

“我们的学校体育可以用
‘失败’来形容，一方面是场
地少，很少有学校能给学生
留出足够的锻炼空间；其
次，学生的大量时间被用在
应试教育上，仅靠课间操是
不行的，况且课间操也不是
体育。”

此外，尽管以体操闻
名，但李宁称因体操项目本
身特点和多数家长对体操

的偏见，并不适合社会化推
广。“体操在美国被称为‘运
动之母’，它能很好地锻炼
你的平衡、协调、爆发等能
力。我的队友李小平在美
国开了一家体操学校，学生
就有一千多人。”李宁称他
退役后第一个想到的就是
体操，为此1997年就在佛山
开办了李宁体操学校，但效
果并没预期地好，“我们很
多家长以为体操很苦，不愿
意送孩子去练。另外，体操
也是一项青少年项目，不像
乒乓球、羽毛球等更适合在
社会推广。”

■ 生意经

李宁关注两亿农民工的健身问题

“社会需要更多免费设施”
新京报南阳讯 （特

派记者孙海光）谈及农民
和近两亿农民工的健身
问题，前奥运冠军李宁称
这个工作需要政府来做，
这也是体育社会化的重
要一步。

本届农运会共设田
径、篮球、乒乓球、龙舟、
毽球、钓鱼、风筝等 15 个
大项，“李宁体育园”也是
农运会主场馆的配套设
施。尽管是一个公益性体
育园，但李宁坦言公益并
非慈善，并非免费，涉及到
农民和农民工的健身问
题，政府必须承担起责任，

“我觉得这个工作应该由
政府来做，”李宁称社会
需要有高端健身会所，需
要有平价健身，更需要有
更多、更普遍的免费健身
设施。

“企业可以投，但这不
意味着政府就不投了。”李
宁称群众体育如此，竞技
体育亦如此，“我们一直在
探讨举国体制，举国体制
可以有，但体育商业化也
是一种很好的手段。例如
NBA、英超和意甲，他们
会促进这个项目的发展，
也能给青少年带来足够的
榜样作用。”

【桌球】

丁俊晖削发
出战大师赛

新京报上海讯 （特派
记者范遥）2012 年 斯 诺 克
上海大师赛将于今日拉开
战幕，以丁俊晖为首的中
国球手向特鲁姆普、塞尔
比、希金斯组成的外国军
团 发 起 冲 击 。 丁 俊 晖 表
示，中国年轻球手很有潜
质 ，希 望 他 们 戒 骄 戒 躁 ，
做到更好。

上海大师赛是本赛季
第三站大型积分排名赛，
丁俊晖已经第五次出战这
一赛事。上海对丁俊晖来
说并非福地，他在该赛事
中 的 最 佳 战 绩 仅 仅 是 八
强，本届赛事更是陷入墨
菲 、塞 尔 比 、希 金 斯 所 在
的 半 区 ，晋 级 难 度 非 常
大。在博彩公司开出的最
新夺冠赔率中，卫冕冠军
塞尔比和特鲁姆普并列排
在首位，罗伯逊排在第三
位，主场作战的丁俊晖排
在第四位。

昨 日 ，丁 俊 晖 接 受 了
采访，这位中国军团领军
人物对身后的小队员寄予
厚望。“年轻球员非常有潜
质，表现都不错，希望能继
续努力，不要太飘，把更多
精力投入到训练之中。”丁
俊晖没有谈到比赛目标。
他只是表示自己刚回国不
久，还需要尽快适应场地
和环境，为备战大师赛，他
剪短了头发，自称清爽了
不少。

在李永波眼中，小将谌龙已经步入“天王”行列。 图/Osports


